

NOTAS EDITORIALES

Sin un programa y sin apoyo en el pueblo, el bloque Castro-Echandista puede facilitar el triunfo de Figueres en vez de su derrota

La última sensación de la política nacional es el anuncio de que los señores Castro Cervantes y Echandi han llegado a un entendimiento para unificarse en la lucha para derrotar a Figueres. Ambos han convenido en hacer una especie de consulta popular con el objeto de definir cuál de ellos se quedará como candidato de los dos partidos.

Todo parece indicar que los señores Castro y Echandi siguen pensando que para derrotar a Figueres es suficiente que ellos se entiendan y unifiquen. Continúan subestimando la importancia de las masas populares a las cuales no presentan ningún programa interesante. Suponen con exceso de ingenuidad que la simple oferta de derrotar a Figueres basta para que el pueblo los siga y les dé el triunfo. O es que temen malquistarse con determinados sectores del capital y por eso prefieren no hacer programa. El error es grave y lamentable: las próximas elecciones no las va a decidir el capital sino el pueblo con sus votos; y los votos; y los votos populares sólo logrará conquistarlos quien sea capaz de convencer al pueblo de que está decidido a resolverle sus más importantes problemas.

Hay quienes dicen que el entendimiento que venimos comentando es un pretexto buscado por don Mario Echandi para retirarse de la candidatura. Nosotros no lo creemos, porque en ese caso el señor Echandi buscaría un pretexto airoso para retirarse y no admitiría que su retiro fuera el producto de un pronunciamiento popular. Lo probable es que el señor Echandi tenga esperanzas de triunfar en el plebiscito y esas esperanzas han de tener algún fundamento. Así las cosas cabe preguntar:

¿Cuál será la situación del calderonismo en caso de que gane el plebiscito el señor Echandi? El calderonismo tiene un pacto con el señor Castro. El señor Echandi ha dicho que no quiere pactos con el calderonismo. Si Echandi triunfa el calderonismo se quedará al garete o lo arrastrará Echandi sin condiciones? Se iría el calderonismo en esa forma tras el señor Echandi o se produciría una situación caótica más seria que la que se ha querido resolver por medio del pacto Castro-Echandi?

Ahora bien: si esta situación fué ya prevista por los pactantes queda por saber sobre qué base de principios pactaron y qué relación tienen esos principios con el convenio que según parece existe entre el señor Castro y el Dr. Calderón Guardia.

El pacto todavía nos sugiere otra observación: Si el plebiscito que se anuncia se va a efectuar a fines de febrero, sólo le quedará al candidato que resulte triunfante un plazo inferior de dos meses para darle la batalla a Figueres, ya que las elecciones serán en mayo. Podrá, un partido sin programa destruir en dos meses la demagogia que Figueres está infiltrando en las masas mientras los señores Echandi y Castro deliberan sobre la forma de entenderse?

Las masas populares se mantienen frías. Esto lo ve hasta un ciego. En ellas hay desorientación y pesimismo. La mayoría del pueblo no se ha definido en esta campaña electoral. Por lo tanto, las elecciones las ganará el candidato que sea capaz de conseguir la definición de esas masas en su favor. Y no hay que perder de vista, que a estas alturas de nuestra evolución política las masas no se definen por la linda cara de nadie.

La Compañía explota sus trabajadores y niega el auxilio de enfermedad

En nuestro recorrido por círculos sindicales de esta ciudad, tuvimos oportunidad de conversar con dirigentes de la Comisión Nacional Sindical que acaban de regresar de la zona bananera del Pacífico Sur y quienes nos manifestaron lo siguiente?

—Es un hecho que los trabajadores bananeros que sirven a la United sufren la peor explotación y el más maltrato, al extremo que no hay finca de la citada Empresa en que no se susciten a diario problemas obrero-patronales.

Y esta situación se agrava aun más con el hecho de que las autoridades de trabajo, encargadas de velar por el cumplimiento de las leyes y por la seguridad de los trabajadores, se hacen las sordas cuando se trata de la Bananera y cuando los trabajadores se ven obligados, por las mismas circunstancias, a pasar de las simples protestas a acciones más directas, entonces intervienen para adobar el asunto y darle el visto bueno a la Empresa, con el consiguiente perjuicio de los trabajadores.

En este momento hay, en la división de Quepos, dos grandes problemas que podríamos llamar los más gordos entre los muchos que hay y que afectan, en un caso a todos los trabajadores de las fincas de cacao, y en el otro, a todos los trabajadores de la región. Estos problemas son los siguientes: en la rodajea de cacao sólo se rodajea la resiembra, pero el mandador de la finca calcula las secciones en la mitad y obliga a los trabajadores a limpiar los palos

(Pasa a la Pág. 3)

La demora del Tribunal en pronunciarse sobre nuestra legalidad está sirviendo para hacerle el juego al Figuerismo

EL GOBIERNO DEBE PONERLE

(Viene de la Pág. PRIMERA)

rencia que hay entre la intervención oficial o no oficial del Gobierno. Nos parece que de cualquier manera que se llame a la intervención, ésta debe hacerse y con carácter perentorio, pues el país necesita urgentemente salir de la crisis política en que se encuentra sumido desde hace más de un mes. Es falsa la tesis de que el Gobierno no tiene responsabilidad en el proceso electoral. El Gobierno tiene el deber de vigilar que el proceso se desenvuelva normalmente, que haya garantías de libertad y limpieza electoral. El Gobierno no puede cerrar los ojos ante una situación que puede degenerar en una crisis para la seguridad misma del Estado. Por tanto, es mejor que el Consejo de Gobierno encare la situación sin ambigüedades, pues de lo contrario el figuerismo, único beneficiario de que la crisis continúe, la mantendrá latente.

LA COMPANIA EXPLOTA A SUS ... Viene de la página 2

de cacao que no se rodajea. Esto tiene dos inconvenientes: la resiembra que hay que rodajea es siempre de la mitad de las otras plantas equivale casi a la rodajeada. Lo cual quiere decir, que los trabajadores hacen un trabajo dado por la mitad del salario que justamente debían devengar, ya que las secciones, como dije, se las calculan en la mitad de lo que en realidad tienen.

El otro problema es con el servicio médico: resulta que cuando los trabajadores van donde el médico y este considera que no los debe hospitalizar, los devuelve a la finca sin darles la incapacidad correspondiente. De lo que resulta que el trabajador tiene que perder varios días y en algunos casos semanas enteras, sin percibir el medio salario que le corresponde por auxilio de enfermedad. Reportándole el jefe de la finca los días perdidos por enfermedad, como ausente con permiso.

Esta situación, terminan diciendo nuestros entrevistados, no puede continuar, los trabajadores deben movilizarse, por medio de su sindicato y llevar la queja ante la gerencia de la empresa y ante las autoridades de trabajo pidiendo se corrijan esas injusticias.

En la penúltima edición de este periódico publicamos el texto de una carta dirigida por nuestro Partido al Tribunal Electoral, solicitándole un pronunciamiento rápido acerca de la consulta que a ese organismo formuló la Asamblea Legislativa con motivo de la acusación formulada por el figuerismo contra nosotros. Hacíamos ver al Tribunal en esa comunicación, que en tanto se mantuviera nuestra legalidad en entredicho se nos estarían causando graves perjuicios a nosotros como Partido y a las instituciones democráticas en general ya que en esa forma venía a mantenerse a Figueres como candidato único.

El Tribunal nos ha respondido con la carta que insertamos a continuación en la cual se aplaza la respuesta solicitada para cuando la Asamblea Legislativa sea convocada a sesiones extraordinarias por el Poder Ejecutivo.

Por este medio, manifestamos nuestra inconformidad con esa respuesta del Tribunal. Nuestro trabajo de Partido no puede recibir el empuje que le corresponde en tanto haya la posibilidad de una declaratoria arbitraria de ilegalidad. Nos otros necesitamos que el Tribunal se pronuncie, conforme se lo ordena la Constitución para luego gestionar lo que a nuestro derecho corresponde ante los Poderes Públicos. La demora del Tribunal en pronunciarse está sirviendo a las mil maravillas los fines políticos del figuerismo aunque esa no fuera la intención del Tribunal.

San José, 13 de diciembre de 1952

Señor don Mario Suñol Leal,

Secretario del Partido Progresista
Independiente

Oficina del Lic. Fernando Mora S.,
Ciudad.

Estimado señor:

Pongo en su conocimiento el siguiente acuerdo tomado por este Tribunal en sesión de ayer:

"ART. 2º, inc. h)—Nota de fecha de ayer del señor Mario Suñol Leal, Secretario del Partido Progresista Independiente que literalmente dice: (sigue texto)"

Se acordó comunicarle al remitente que este Tribunal ha estudiado la consulta que la Asamblea Legislativa le formuló de acuerdo con el artículo 98 de la Constitución Política, sobre la legalidad del Partido Progresista Independiente; pero que, en virtud de que la Asamblea ha terminado su período de sesiones ordinarias, no será sino hasta que reanude sus actividades, en virtud de convocatoria para sesiones extraordinarias, que se le dará contestación a la mencionada consulta.

Comuníquese así y archívese la nota".

Soy de usted su muy atento seguro servidor,

JUAN RAFAEL CALZADA C.
Magistrado Secretario

Duelo en las filas del "Partido Progresista Independiente"

A medio día del lunes 22 de diciembre, después de una larga y penosa dolencia, murió en el Hospital del Seguro Social el joven Guillermo Solano, valiente y abnegado militante del Partido Progresista Independiente. A pesar de ser muy joven aún, la vida de Guillermo fue grande y valiosa por todo lo que sirvió a sus semejantes sirviendo a las causas más justas. Decir que nos duele profundamente no es decir todo lo que sentimos ante la desaparición de tan querido compañero. Vaya pues, nuestra más sentida condolencia para sus estimables familiares.

La suspensión de la Ley de Parásitos solo ha favorecido a los especuladores en tierras y a los terratenientes

Hace algunos meses, la Asamblea Legislativa ordenó investigar el problema de los baldíos nacionales en relación con el acaparamiento que de los mismos habían venido haciendo conocidos terratenientes y caballeros de industria del país. Para este efecto fué nombrada una comisión parlamentaria la cual entró en mediatamente en funciones.

La Comisión informó que en efecto, mediante procedimientos sucios y delictuosos habían sido usurpadas por personas cuyos nombres dió muchos miles de hectáreas de las más valiosas tierras nacionales; para este efecto, habían sido utilizados varios recursos legales: el sistema de gracias municipales, el sistema de denuncias por interpósitas manos, el sistema de títulos posesorios y la ley de parásitos promulgada bajo la administración Calderón Guardia.

Como conclusión de su informe, los investigadores recomendaron a la Asamblea suspender la vigencia de la ley de parásitos. Y la Asamblea puso en práctica el consejo. La ley de parásitos fué suspendida. Después, todo quedó en silencio. Ni se tomó ni se ha tomado luego ninguna medida para que el Estado recupere las tierras usurpadas; ni tampoco para impedir que los usurpadores hagan negocios de gran cuantía con esas tierras; ni mucho menos para llevar a la cárcel a estos caballeros. Las personas que según la Comisión parlamentaria se apoderaron indebidamente de tierras nacionales, utilizando la ley de parásitos, están ya traspasando esas tierras a precios elevadísimos, o simplemente están explotando sus maderas y demás riquezas naturales sin que el informe mencionado haya logrado perturbarles la digestión. Parece que se trata de personas bien entroncadas social y políticamente.

Pero aquí viene lo grave: los pequeños poseedores de tierras "ajenas", los llamados parásitos son los que están en apuros. Los terratenientes están desalojándolos y robándoles su trabajo aprovechándose de la suspensión de la ley que Calderón Guardia dió con la intención de protegerlos.

Pareciera entonces, que la alharaca

hecha en la Asamblea Legislativa alrededor del robo de tierras nacionales tuvo por objeto defender a los terratenientes y ahogar los verdaderos trabajadores de la tierra. Porque los ladrones se han mantenido en completa impunidad y las únicas víctimas, como queda explicado, están siendo los maj llamados "parásitos".

Si el Gobierno realmente hubiera estado animado del deseo de defender las tierras nacionales, debió seguir otro camino: reformar la ley de parásitos en aquellos aspectos señalados como malos por la experiencia, manteniendo y reforzando las disposiciones que fueron dadas con el sano propósito de proteger a los parásitos contra la rapiña de los

terratenientes. Debíó, además, dictar disposiciones para que el Estado pueda recuperar las tierras robadas por especuladores. Pero no fué ese el camino que se tomó ni el que según los síntomas existía el propósito de tomar.

Nosotros, a la vez que protestamos energicamente, invitamos a todos los agricultores que están a punto de ser despojados de las tierras que han trabajado en latifundios abandonados por sus dueños, a que se unifiquen en defensa de sus derechos y al margen de las banderías electorales, para exigir a los Poderes Públicos que vuelvan a poner en vigencia la ley de parásitos con las reformas que la experiencia haya indicado como necesarias.

Fué un éxito el Congreso de los Pueblos por la Paz

Tal comenta el Diario Mexicano «NOVEDADES»

Con fecha 21 de diciembre el diario mexicano "Novedades", inserta una información sobre los probables resultados del Congreso de los Pueblos por la Paz recién celebrado en Viena y sobre a importancia general del movimiento mundial de partidarios de la paz, desde que se inició, al decir de ellos, hace tres años.

Vale la pena aunque sea glosar apenas la información de Novedades. Antes que nada debemos decir que las agencias noticiosas habían venido informando y comentando sobre el citado Congreso, presentándolo como un fracaso más, como un fiasco, como el fin de esta clase de eventos. De pronto se produce un viraje en redondo. El comentario de "Novedades" forma parte de este viraje.

Dice "Novedades" que los diplomáticos occidentales, incluyendo diplomáticos yanquis, que comentaron el Congreso, consideran que éste está lejos de ser un fracaso, y que las dificultades para impulsar el rearme de Europa Occidental seguirán creciendo.

Hablando del resultado ya obtenido por el movimiento, de partidarios de la

paz, dice el comentario textualmente: "Hace dos años la mayor parte de los europeos occidentales temían que se registrara un ataque ruso en cualquier momento. En la actualidad, la mayor parte de la gente se siente más tranquila, menos segura del ataque, de hecho, duda de que éste se realice".

Esto significa, leyendo entre líneas, que los pueblos de Europa no creen en la posibilidad de un ataque soviético y que, por consecuencia, no favorecen la política armamentista que tiene ese pretexto. Veamos si no lo que dice la parte final del comentario:

"Dijo un diplomático norteamericano que la urgencia que estaba moviendo el rearme del occidente se derrumbó, desde el momento en que la campaña de paz entró en acción"

El comentario también reconoce que el rearme de Alemania y el Tratado para unir este país a la maquinaria de guerra, encontrarán en el futuro mayor resistencia de los pueblos de Europa y que, la resistencia de los países coloniales y dependientes también irá en ascenso.

PROGRAMA DEL P.P.I.

Irrigación - Carreteras y Caminos Vecinales

Comentaremos hoy el punto 8º de nuestro programa.

Tenemos un territorio amplio y rico en riquezas que se están perdiendo

por falta de cultivo. Una porción muy importante del país está siendo explotada por la United Fruit Company. Pero esa explotación no beneficia a nuestro

pueblo sino exclusivamente al monopolio yanqui. Otra parte también importante está cultivada de café. Esta sí es una industria nacional. Pero el resto del país, constituido por tierras riquísimas, permanece inculto, especialmente por falta de caminos que lo pongan al alcance de los campesinos pobres. Esa vasta zona está casi en su totalidad acaparada por terratenientes o por simples hombres de negocios que se han apoderado de porciones de ella con la esperanza de traspasar esas porciones en el futuro a la United o a alguna otra compañía. Nosotros opinamos que si se logra incorporar todas esas ricas tierras a la producción nacional habrá bases sólidas para combatir la miseria y sacar al país del retraso económico en que vive. Con este propósito propugnamos medidas de tres órdenes: a) El latifundio debe ser destruido y la tierra debe ser puesta en manos de aquellos hombres capaces de trabajarla; b) Para que esas tierras puedan ser trabajadas deben habilitarse por medio de una red de carreteras y caminos vecinales, elaborada conforme a un plan que tome en cuenta las conveniencias económicas del país y no los intereses exclusivos de terratenientes y cafetaleros como se ha venido haciendo hasta ahora; c) además, debe ser resuelto el problema del riego en aquellas zonas como el Guanacaste donde éste constituye un problema muy serio; la técnica moderna, en un país dotado de grandes ríos como el nuestro, permite convertir rápidamente en tierras productivas a aquellas que durante largos meses del año no pueden ser cultivadas por falta de agua. Es claro que para resolver todos estos problemas se necesita dinero. Pero es cierto también que ese dinero existe y que se le gasta en lo que menos urge al país por falta de un verdadero criterio científico en la dirección de la economía nacional. Se gasta en burocracia inútil, se gasta en parques innecesarios, en edificios de lujo, en paseos al exterior, en puentecitos de adorno, etc. El presupuesto actual es de 200 millones de colones y hace seis años apenas era de 75 millones. Si de esos 200 millones se emplearan 50 millones cada año en la financiación de un plan de carreteras, caminos e irrigación, muy pronto estaríamos en condiciones de abastecer totalmente al pueblo de alimentos buenos y baratos, y de exportar grandes excedentes.

Se adhiere a nuestro Partido don Sebastián Meléndez

Don Sebastián es uno de los más queridos ciudadanos de Guanacaste.

Con gran orgullo nuestro periódico Adelante da conocer a sus lectores una gran noticia: don Sebastián Meléndez ha dado su adhesión al Partido Progresista Independiente.

Don Sebastián Meléndez es una de las figuras más queridas y respetadas de Guanacaste. El criterio de don Sebastián, siempre es averiguado por nuestros ciudadanos guanacastecos, a la hora de decidirse en las jornadas cívicas. Porque don Sebastián es hombre de criterio recto e independiente, que acepta sus responsabilidades de ciudadano sin cálculo personal y sólo pensando en los mejores intereses de la Patria.

El Partido Progresista Independiente se fortalece grandemente con el ingreso de don Sebastián Meléndez.

Porque es indudable que responde a las necesidades de las grandes masas del pueblo guanacasteco, que miran en nuestro partido el camino para la solución de los grandes males que afligen a nuestra Patria. Además, porque, por otra parte al ingresar don Sebastián al P. P. I. pasarán a trabajar por el Partido muchos otros guanacastecos que siguen a don Sebastián con la fe con que siguen amplios sectores de la ciudadanía a los hombres honrados y patriotas.

Por eso ADELANTE da a conocer no sólo con orgullo esta adhesión sino a la vez con profunda satisfacción, al comprobar que cada vez se arraiga más nuestro partido en el corazón del pueblo costarricense.

IV CONGRESO GENERAL DE LA CTAL. EN CHILE

En el mes de marzo de 1953 y en la ciudad de Santiago de Chile celebrará su IV Congreso General la Confederación de Trabajadores de América Latina. El movimiento obrero independiente latinoamericano, tendrá en este Congreso de la CTAL la oportunidad de revisar la situación de los trabajadores de nuestros países, en los diferentes aspectos de la actividad sindical: la situación en cuanto a sus derechos económicos, a sus derechos sociales, a sus derechos democráticos etc., y en lo que se refiere al problema de la unidad en la acción de la clase obrera, para asegurar la efectividad de la lucha sindical.

El IV Congreso de la CTAL, según las

informaciones que tenemos a la vista, tratará de ser un acto de unidad, y a él serán invitadas todas las organizaciones sindicales de la América Latina sin tomar en cuenta los problemas de división o de filiación sindical. Se pretende en verdad forjar la unidad de acción de la clase obrera de nuestros países, con el propósito de librar mejor las luchas por sus reivindicaciones y demandas más sentidas.

El movimiento sindical latinoamericano se prepara para asistir a este importante acto, que marcará indudablemente una nueva etapa en las luchas de los trabajadores latinoamericanos.

EN TANTO FALTA ARROZ ETC

(Viene de la Pág. PRIMERA)

Precisamente por eso ahora están confrontando problemas que no aciertan a resolver.

Lo que el más simple ciudadano se habrá preguntado al leer la información de La Hora es esto: ¿Cómo es posible que haya una producción tan grande y que el arroz y los frijoles estén faltando en la mesa del pueblo? Y los menos simples tendrán que razonar de esta manera: Si al Consejo de la Producción le falta dinero para comprar artículos de primera necesidad a los agricultores es porque el pueblo no está comprando, por que el pueblo no tiene dinero para comprar. Si el pueblo estuviera consumiendo lo que realmente necesita, no habría los excedentes que hay y el Consejo de la Producción no tendría planteado el problema a que se refiere La Hora.

El Consejo de la Producción se creó, no para que el Gobierno hiciera negocios, sino para abaratarle a los habitantes del país los artículos de primera necesidad. Durante la administración Calderón Guardia, ya funcionando el Consejo, fué posible hacer lo que nunca se había hecho en nuestra historia: en plena guerra mundial se abasteció el país de arroz, frijoles y maíz, y hubo excedentes para exportar. No es bajo este gobierno que eso ocurre por primera vez. Pero entonces el plan del cual forma parte el Consejo estaba comenzando a desarrollarse. El plan se truncó con el advenimiento de la Segunda República, y el actual gobierno se ha quedado con el Consejo en las manos, pero sin los otros elementos complementarios del plan. Por eso lo positivo del Consejo de la Producción ha venido a convertirse en negativo. Si el plan estuviera desarrollándose en su totalidad, a estas horas los excedentes que el Consejo no halla dónde poner ni cómo adquirir estarían alimentando a la mayoría de los costarricenses, que tienen hambre.

El mismo hecho de que el gobierno no encuentra de dónde coger dinero para financiar al Consejo, revela desconocimiento absoluto del plan a que nos hemos referido. El Consejo debe funcionar como un Almacén de Depósito, combina do con el Banco Nacional. El Banco Nacional debe darle dinero al Consejo con garantía de los productos almacenados como se lo da a cualquier agricultor o comerciante que deposita sus artículos en un almacén de Depósito. En esa forma, no es posible que al Consejo le falte nunca dinero porque podría movilizar hasta 60 millones de colones. Pero como decíamos... estos señores de la segunda... han oído campanas sin saber dónde.

Dividir a los Estudiantes del mundo es el objetivo de la Tercera Conferencia Internacional de Estudiantes

Del 12 al 17 de enero próximo se efectuará en Copenhague, Dinamarca, un nuevo intento para dividir el movimiento internacional de los estudiantes con la llamada Tercera Conferencia Internacional de Estudiantes.

El vicio fundamental que determinará el fracaso rotundo de esa conferencia está en que se ha hecho una invitación discriminatoria excluyendo a aquellos países que tienen organizaciones estudiantiles combativas y con una clara posición por la unidad de los estudiantes de todo el mundo.

Para citar casos concretos tenemos que de América Latina fueron excluidos de la invitación los movimientos estudiantiles de Venezuela, México, la Confederación Universitaria Boliviana y la Federación de Estudiantes Universitarios del Ecuador. Es claro que los dirigentes estudiantiles de América que participen en esta farsa estarán aprobando con su sola presencia la discriminación hecha con los estudiantes de países hermanos llama la atención que de Panamá invitaron única mente a la Unión de Estudiantes Universitarios, excluyendo a la Federación de Estudiantes Panameños que agrupa a todos los estudiantes de la hermana República panameña.

También han sido excluidos de la invitación todas las organizaciones de los países coloniales y semicoloniales de África y Asia que luchan hoy heroicamente

por la independencia nacional y la paz. Tampoco fué invitada la Unión Federal de Estudiantes Hispanos (antifranquista), y en cambio Suiza y Alemania Occidental han pedido que se invite a los dirigentes estudiantiles franquistas. Además, tanto las organizaciones estudiantiles de China, la URSS, Checoslovaquia y demás países de Democracia Popular fueron excluidos de la invitación.

El Consejo Estudiantil Universitario de Costa Rica fué invitado. El 23 de diciembre se reunió sin el quorum legal y designó a un delegado. Cuando uno de los miembros del Consejo pidió que se mostrara la correspondencia relacionada con ese evento y que se le informara sobre los objetivos del mismo se le dijo que todos esos papeles se habían perdido. En esas condiciones, sin saber para qué, decidieron nombrar un delegado pero condicionando su presencia en la dicha conferencia a que no apruebe ningún acuerdo en definitiva sino ad referendum. En realidad este delegado no tiene autoridad para aprobar nada a nombre del Consejo Estudiantil Universitario ni de los estudiantes costarricenses, pues to que este Consejo ya terminó prácticamente en sus funciones y no tiene derecho a dejar obligado o comprometido al nuevo Consejo Estudiantil sancionando con su presencia y su voto la farsa que se efectuará en Copenhague.

Congreso de Unidad de los Sindicatos Independientes de Costa Rica

En el mes de enero próximo, se iniciarán los trabajos en firme de la preparación del Congreso de Unidad de los Sindicatos Independientes costarricenses. Ha sido muy importante el proceso de recuperación y de reorganización de los organismos sindicales independientes, después de la brutal represión de que fueron víctimas a raíz de la toma del Poder por la Junta de Gobierno.

Mediante un trabajo intenso y valiente,

el movimiento sindical que fué precisamente destruido mediante la violencia del Poder Público a partir de 1948, está ya en condiciones de formar de nuevo su central sindical nacional.

ADELANTE saluda los trabajos de preparación del Congreso de Unidad de los Sindicatos Independientes, y desea desde ahora que el mejor de los éxitos corone los trabajos que al efecto se realizan.

Discurso del Padre Juan Morales y Eloy sobre los problemas de la paz y la guerra

Sacerdote Católico, Miembro de la Delegación Ecuatoriana al Congreso de la Paz en Asia y Regiones del Pacífico.

He pensado que esta histórica Conferencia no puede terminar sin que en ella se deje oír la voz de un sacerdote católico. Hablo, pues, como miembro de la Iglesia Católica, como sacerdote y maestro dedicado a la educación de la juventud, como miembro del Consejo Mundial de la Paz y como Vicepresidente del Comité Nacional del Ecuador.

En nombre, pues, de los partidarios de la paz de mi país quiero expresar mis parabienes y mis mejores deseos por el éxito de esta conferencia, al Comité Chino por la Paz organizador de esta Asamblea mundial, y al mismo tiempo expresarle nuestra gratitud por la acogida caurosa dada a la Delegación Ecuatoriana.

Hemos venido al Asia, cuna de los antepasados de los pueblos indígenas de América. A la legendaria tierra china de la cual sabíamos por nuestras lecturas, acerca de la cual habíamos enseñado en salas de conferencia, pero que ahora tocamos, que vemos en forma viviente, llenos de la más honda emoción.

No contemplamos ya una China miserable, sojuzgada y esclavizada por los Emperadores de la Dinastía Ching o por los imperialistas japoneses, sino valientes mujeres y viriles ejércitos de obremos, estudiantes y campesinos que han transformado su país en un vasto campo de producción bajo el gobierno sabio de Mao Tsé Tung. Y alrededor de esta Nueva China, siguiendo su noble ejemplo, los heroicos pueblos de Corea, Viet Nam, Laos, Khmer y Malaya luchan por su independencia nacional, y así forjan la paz que ha de permitirles gobernarse a sí mismos de acuerdo con su voluntad soberana. Este ideal de libertad e independencia nacional es común a todos los pueblos progresistas".

China, la gloriosa China que hace solamente tres años rompió valiente y al tiva sus cadenas de opresión, abre hoy ampliamente sus brazos fraternales a todas las naciones de la tierra.

La distancia no es obstáculo para la unión de los pueblos libres, tampoco lo son las costumbres, filosofías, religiones o culturas diferentes.

Esta conferencia de los pueblos de Asia y de las regiones del Pacífico es una prueba concreta de que los pueblos de

la tierra pueden entenderse unos a otros y vivir en paz con base en el respeto mutuo.

No nos unen mezquinos intereses, sino algo de infinito valor: un entendimiento que no repara en colores de piel o credos religiosos y menos aún, políticos. Nos une la inquebrantable voluntad de la paz.

Todos estamos convencidos de la urgente necesidad de lograr la liberación de los países oprimidos por el imperialismo que se ha ingeniado para ocupar y esclavizar con sus tentáculos una gran mayoría de pueblos, aplastándolos, bajo sus garras. Los traficantes con sangre humana han desatado una sangrienta lucha por medio de la cual esperan retardar un poco la caída total de su dominación.

Como primera arma han creado una vasta maquinaria para esparcir hasta en el último rincón de la tierra su falsa propaganda de descaradas mentiras contra un movimiento tan noble como el de los partidarios de la paz. Por eso, amigos delegados, es tarea nuestra exponer su juego, juego que pretende llevar mansamente al pueblo a comulgar con las mentiras que ellos le sirven, acerca del Movimiento de Paz.

Estemos seguros de que el clero católico del mundo comprenderá la sinceridad del gran movimiento de la paz y apoyando sus propósitos se unirá con sus respectivos pueblos a tan noble causa. Para lograr esto, es decir para atraer un gran número de sacerdotes al movimiento de la Paz, tenemos la obligación, nosotros, delegados, de aplastar esa falsa propaganda, con la documentación necesaria para probar que el movimiento de la Paz es algo bueno, algo sagrado. Es necesario apartar de las mentes la pre-ocupación acerca del origen del movimiento de la paz. Esto es bueno y es justo y eso basta.

No podemos pensar que un sacerdote, menos concebir que un Ministro de Dios, torciendo la verdad, vuelva la espalda a la lucha por las más legítimas aspiraciones de los pueblos. La Doctrina de Jesús, es doctrina de paz, de amor, de humanidad.

Cuando Cristo nació en este mundo, en humana forma, por medio de los ángeles, sus mensajeros, envió la Buena Nueva: "¡Paz a los hombres de buena voluntad!"; Estos hombres de buena voluntad eran los campesinos, los pobres, los pastores, los artesanos, los niños, la gente común. No eran los Césares romanos, los grandes ni los poderosos. Al ascender a los Cielos, Jesús dijo a sus discípulos y apóstoles que en recuerdo suyo les dejaba la paz: "La paz os dejo". Y cuando El aparecía a sus apóstoles, les decía: "La paz sea con vosotros".

La paz es la encarnación de la Divinidad misma.

Debemos volvernos a las enseñanzas de Cristo. Entonces veremos que vivir en paz con los otros es, no sólo, asunto importante, sino un verdadero mandamiento de Dios. Cuando un sacerdote dedica su vida a los pobres, al pueblo común, para enseñarles la verdad, para iluminar sus mentes y laborar por su bien estar, es un imitador de Cristo; cuando el sacerdote realiza esta tarea observando las enseñanzas de Cristo y viviéndolas, entonces es fácil para los hombres vivir juntos.

Las Sagradas Escrituras proveen las bases reales para que la humanidad pueda vivir en paz: "Ama a tu prójimo como a tí mismo". Las Escrituras de las religiones orientales van aún más lejos: "Ama a tu prójimo más que a tí mismo". Si aceptamos estos básicos preceptos religiosos, es fácil concebir que las organizaciones religiosas no podrán sino ayudar al vasto movimiento de Amor y de Paz de la Humanidad.

Los judíos, protestantes, católicos de América, Europa y Australasia con los de Asia y Africa; los 500 millones de budistas de Viet Nam, China, Tibet, Mongolia y Japón; los 225 millones de brahmanes de la India; los 170 millones de musulmanes de Arabia, Siria, Irán, Turquía, Kirguisia y Pakistán; los shintofistas del Japón; los confucionistas de esta ilustre China, todos mantienen estos preceptos básicos en común: Amor al prójimo, amor por la paz.

Todos ellos quieren paz para todas las naciones y para todos los hombres.

Chalo Facio vocero del Gobierno y del Figuerismo en la O.N.U. pronunció un discurso para tranquilizar a los monopolios yanquis

El 21 de diciembre pronunció en la Asamblea Plenaria de la ONU un discurso el delegado costarricense, Gonzalo Facio, en relación con el punto en discusión, a saber: "El Derecho de los Pueblos a disponer libremente de sus riquezas y recursos naturales".

Aunque la ONU se iba a limitar a emitir una simple declaración en relación con el citado derecho de los pueblos, el tema había suscitado gran alarma y aprensión entre los círculos de los hombres de negocios yanquis, accionistas de los trusts que tienen grandes inversiones en el mundo colonial y semicolonial, es decir, en los por ellos llamados países poco desarrollados. Estos señores, que sienten pasos de animal grande en virtud del creciente ascenso del movimiento de Liberación Nacional de las colonias y países dependientes, no pueden siquiera soportar una simple "declaración" que, como la que comentamos, será un pedazo de papel más entre los muchos papeles inútiles que contienen resoluciones de la ONU.

El discurso de Chalo Facio estuvo dedicado a devolver la tranquilidad a los monopolistas yanquis. Gran parte del mismo procura demostrar a los astudidos millonarios yanquis que, ciertas nacionalizaciones, como por ejemplo la bancaria en Costa Rica, no afectan en absoluto el régimen de propiedad privada y menos las grandes inversiones de los monopolios yanquis. Dijo que Figueres, en Costa Rica, había logrado incluir en la Constitución un precepto sobre nacionalizaciones, pero que sólo podrían ser expropiadas empresas de interés público previa indemnización de los propietarios. Conforme a esa doctrina, que es la negación del derecho de las naciones a "disponer y explotar libremente sus riquezas y recursos naturales", en Costa Rica no podremos nacionalizar las empresas eléctricas, no obstante proporcionar servicios públicos, mientras no tengamos con qué indemnizar de previo a la Bond and Share, lo que vale decir, que nunca.

La postura de Facio sobre el asunto tratado nos sugiere dos comentarios finales: primero: don Otilio Ulate ha dejado en cierta medida la dirección de la política exterior de su gobierno en manos del figuerismo; segundo: el figuerismo se ha definido como lo que es en rela-

ción con la lucha de los pueblos de América Latina por su independencia económica, ha puesto de manifiesto que aunque procura halagar a las masas con declaraciones que se parezcan a una declaración antiimperialista, en el fondo es a-

bogado del imperialismo, diferente a los tradicionales solamente en cuanto que estos últimos no se preocupaban en disminuir su entreguismo con fórmulas demagógicas, es decir, no se preocupaban de engañar a las masas.

Tula Alvarenga bárbaramente torturada por el Gobierno de Osorio

Acabamos de recibir de El Salvador una información que nos ha causado espanto e indignación a un mismo tiempo. Se trata de que el gobierno de Osorio, en inútil intento de obtener confesiones comprometedoras para sus camaradas, ha sometido a bárbaras torturas a Salvador Cayetano Carpio y a su compañera, Tula Alvarenga. El salvajismo llegó al extremo de que se torturó a uno en presencia del otro, en la esperanza de que así podrían quebrar el espíritu de alguno de los dos. La señora Alvarenga fué apaleada desnuda, y como se mantuviera firme negándose a decir los nombres de los amigos que frecuentaban el trato de su compañero, fué amenazada de ser arrojada en tales condiciones en la celda en que estaban encerrados los borrachos.

Al denunciar estas cosas horribles, queremos hacer llegar nuestra voz de alienato a estos heroicos hijos del pueblo salvadoreño, a la vez que elevamos, en nombre de los más altos principios de moral y de dignidad humana, nuestra vehemente protesta contra la bestial dictadura de Oscar Osorio.

No queremos terminar esta nota sin antes expresar que si el Gobierno de Costa Rica se cuida de su nombre internacional, debe salir cuanto antes de la ODECA, pues es vergonzoso que nuestro país esté asociado con gobiernos como el de El Salvador y menos cuando, como es el caso presente, dicho gobierno está sirviendo como agente provocador contra un gobierno democrático y digno como el del coronel Arbenz.

La ORIT. se niega a apoyar la expropiación de las minas Bolivianas

En Río de Janeiro se acaba de celebrar el Congreso de la ORIT (Organización Regional Interamericana de Trabajadores), que recibe la dirección que imparte la Federación Americana del Trabajo de los Estados Unidos. La dirección y la influencia que la AFOL mantiene en los sindicatos de la ORIT, se puso de manifiesto en muchos de los acuerdos y resoluciones del Congreso. Por ejemplo: el Congreso se negó a apoyar la nacionalización de las minas de estaño boliviana-

nas, no obstante la presencia en el acto de una delegación de trabajadores de ese país. Ya los Estados Unidos habían manifestado, en plenas sesiones de la ONU, su oposición al interés de la nacionalización de los recursos naturales de los pueblos atrasados económicamente como es el caso de los de la América Latina. La ORIT no podía en consecuencia, apoyar el acto de liberación nacional llevado a cabo de Bolivia.